

# Katholische Pfarrgemeinde St. Marien, Dreieich

## Protokoll zur Sitzung des Pfarrgemeinderats

Datum: 20.08.2020

Beginn: 20:00 Uhr Ende: 21:50 Uhr

Teilnehmer: Pfarrer Reinhold Massoth, Stefan Hottinger, Rüdiger Lange (ab 20.30 Uhr), Angela Löken, René Rietscher, Katharina Rüdinger, Susanne Rüdinger, Frau M. Stier (bis 20.45 Uhr)

Fehlende: Martina Schwab, Romana Tebaldi (beide entschuldigt)

Protokollant: Katharina Rüdinger

Kopien an: Pfarrbüro St. Marien, Frau Hildegard Rüdinger für die Homepage

TOP	Thema	Aktion / Datum
1	<u>Anmerkungen / Ergänzungen zur Tagesordnung oder zum Protokoll der letzten Sitzung</u>  Das Protokoll der letzten Sitzung wurde angenommen.	
2	<u>Frau Stier informiert zum Thema „Ökumene“ in unserer Pfarrgemeinde</u>  Frau Stier erläutert zunächst die Entstehung und aus welchem Bedürfnis heraus der Sachausschuss „Ökumene“ in den 1970er Jahren, den Jahren der Gebietsreform, gegründet wurde. Anschließend berichtet sie über die Arbeit und die unterschiedlichen Aktivitäten, die es dann im Bereich Ökumene in der Stadt Dreieich gab und mittlerweile zum Teil leider auch wieder eingeschlafen sind. Herr Hottinger, der vor ein paar Jahren den Bereich Ökumene von Frau Stier weitestgehend schon übernommen hat, berichtet von seiner Arbeit und legt dar, dass sich das Ziel der Ökumene-Arbeit seit Gründung des Sachausschusses verschoben hat. Während damals im Fokus stand, sich gegenseitig besser kennenzulernen, sind heute die Unterschiede zwischen den christlichen Religionen im Alltag nicht mehr so präsent. Wichtig bleibt jedoch, dass die Katholische Kirche, vertreten durch Mitglieder unserer Pfarrgemeinde, auch weiterhin in den Schwestergemeinden und in den Stadtteilen Präsenz zeigt und den Kontakt aufrechterhält. Daher soll im kommenden Pfarrbrief ein Aufruf zur Mitarbeit in dem Sachausschuss veröffentlicht werden.	S. Hottinger schreibt einen Aufruf zur Mitarbeit im Sachausschuss „Ökumene“ für den kommenden Pfarrbrief.
3	<u>Frau Löken und Herr Lange informieren zum Corona-Projekt „Ruf doch mal an“</u>  Herr Lange berichtet, dass das Projekt sehr gut angelaufen ist. An dem ersten Treffen im Juli waren sieben Personen anwesend und knapp 30 Nummern wurden an dem Treffen verteilt. Die Listen	K.Rüdinger verfasst einen kurzen Artikel inklusive erneuten

# Katholische Pfarrgemeinde St. Marien, Dreieich

## Protokoll zur Sitzung des Pfarrgemeinderats

TOP	Thema	Aktion / Datum
	<p>werden aber ständig fortgeschrieben. Frau Löken legt dar, dass sie bisher durchweg positive Rückmeldungen bekommen hat, sich die meisten Leute über einen Anruf freuen und zum Teil dann auch direkt zum Kaffee einladen. Der Grundgedanke „sich nicht alleine zu fühlen in dieser Zeit“ ist also sehr gut angekommen und eine Fortsetzung des Projektes ist erwünscht. Pfarrer Massoth regt an, dass man den Kreis der möglichen Gemeindemitglieder, die angerufen werden sollen, um jene erweitert, die vor der Pandemie immer in den Gottesdienst gekommen sind, nun aber nicht mehr kommen. Auch diese sollen wissen, dass sie nicht vergessen sind. Herr Lange nimmt das für ein kommendes Treffen der Projektgruppe auf.</p>	<p>Aufruf zur Mitarbeit für den kommenden Pfarrbrief.</p>
4	<p><u>Herr Hottinger berichtet aus der Themengruppe „Zukunft des Glaubens“ zum pastoralen Weg im Dekanat Dreieich</u></p> <p>Herr Hottinger berichtet, dass sich die Themengruppe aufgrund der Corona-Pandemie erst zweimal getroffen hat und die Arbeit momentan noch ruht.</p>	
5	<p><u>Verschiedenes:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Frau K. Rüdinger legt dar, dass sie als Vorsitzende eigentlich auch an den Sitzungen des Verwaltungsrates teilnehmen darf. Da ihr dies momentan zeitlich nicht möglich ist, einigen sich die Mitglieder des Pfarrgemeinderates darauf, dass sie sich untereinander absprechen, wer als Stellvertreter für Frau K. Rüdinger zu den Sitzungen des Verwaltungsrates geht.</li> <li>- Frau K. Rüdinger gibt den Wunsch von Frau Schäfer aus dem Pfarrbüro an die Mitglieder des PGR weiter, dass wir den Brief an die Neuzugezogenen in unserer Gemeinde dahingehend überarbeiten, dass er aktualisiert und an neue Gegebenheiten (z.B. neue Homepage) angepasst wird. Die Mitglieder des PGR schauen sich diesen Brief bis zur kommenden Sitzung an und machen sich Gedanken bezüglich einer möglichen Überarbeitung.</li> <li>- Pfarrer Massoth bittet die Mitglieder sich bis zur kommenden Sitzung Gedanken darüber zu machen, wie die Weihnachtszeit mit den Weihnachtsgottesdiensten, den Sternsängern, etc. in dieser Zeit sinnvoll gestaltet werden und umgesetzt werden kann.</li> </ul>	<p>K. und S. Rüdinger erarbeiten eine mögliche neue Version des Briefes</p>
	<p><u>Nächste Termine:</u></p> <p>Donnerstag, <b>24.09.2020</b> um 20 Uhr (geistl. Wort R. Lange)  Donnerstag, <b>29.10.2020</b> um 20 Uhr</p>	